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Municipio de San Esteban gestionó atenciones de Teletón en
la comuna para niñas y niños de Aconcagua.
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Municipio de San Esteban gestionó atenciones de
Teletón en la comuna para niñas y niños de Aconcagua

Son más de 80 usuarias y usuarios del Valle los
que se atienden en el Centro Teletón de
Valparaíso.
Hace varios meses, el municipio de San Esteban,
a través de su Departamento de Salud y el alcalde
Christian Ortega, realizaron las gestiones
necesarias para realizar el primer operativo en
terreno de rehabilitación de Teletón en la
comuna, con el fin de acercar las atenciones y
prestaciones del centro a todas y todos los niños
del Valle del Aconcagua que actualmente se
trasladan al centro Teletón en Valparaíso.
Para ello, los equipos del departamento municipal
de salud de la comuna generaron las condiciones,
dispusieron de espacios y materiales necesarios
para que los equipos de la institución pudiesen
trabajar de la mejor manera.

comentó el alcalde Christian Ortega. 
Cabe destacar que la iniciativa nació desde la
administración municipal, bajo el  compromiso de acercar
las prestaciones y beneficios a las y los vecinos de San
Esteban. Justamente, hace poco más de un año, el Alcalde
Ortega visitó a la directora regional de la fundación,
Margarita Solar, para abordar la necesidad de generar
acciones conjuntas. 
Según lo estimado por la entidad, serían alrededor de 10
niños los sanestebinos que recibirían estas atenciones y 84
usuarios de la provincia de Los Andes que actualmente se
atienden en el centro Teletón de Valparaíso.
“Claro, acepté al tiro, si nos conviene más cerca, estamos
en un lugar conocido y no destinamos tanto recurso
económico tampoco”, comentó Verónica Pinto, madre de
usuaria Teletón de Valparaíso que recibió atención en San
Esteban.

“Estamos muy
contentos de recibir al
equipo teletón acá en
San Esteban, una
gestión que partimos
hace más de un año con
la dirección  regional,
porque nos interesaba
que nuestros  niños
pudieran tener
atenciones acá por lo
que significan también
los viajes a Valparaíso.
Partimos con este
operativo piloto y
esperamos ya durante el
año tener más
operativos y que más
niños puedan tener sus
atenciones o casos que
necesiten verse”, 
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Alcaldesa Castillo hizo un llamado a las sanfelipeñas y
sanfelipeños que hayan registrado alzas en sus cuentas
de electricidad, a que presenten los antecedentes a
través de sus Juntas de Vecinos o directamente con
Ruth Delgado, presidenta de la UNCO San Felipe, hasta
el próximo 14 de agosto.
La alcaldesa Carmen Castillo Taucher, junto a los
concejales Ricardo Covarrubias Covarrubias, Basilio
Muena Arias y Guillermo Lillo Vivar, además de la
presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos
de San Felipe, Ruth Delgado, hicieron un llamado a
toda la comunidad que se ha visto afectada por los
presuntos cobros indebidos de Chilquinta, a que
presenten sus antecedentes en sus respectivas unidades
vecinales, o bien, directamente en la UNCO, hasta el
próximo 14 de agosto.
La recopilación de información apunta principalmente a
realizar una presentación a la Superintendencia de
Electricidad y Combustibles y agotar las instancias que
sean necesarias para resguardar los derechos de los
clientes ante la empresa de energía eléctrica.
Así lo manifestó la alcaldesa Castillo, quien destacó el
trabajo que está llevando a cabo la presidenta de la
UNCO, además de confirmar que desde el municipio se
van a ultimar recursos hasta conseguir respuestas
concretas desde la empresa o de la entidad
fiscalizadora.
“La señora Ruth (Delgado) nos ha señalado que se están
sumando muchas carpetas a esta denuncia de 

Precisamente, la presidenta de la UNCO, Ruth Delgado
Barrera, aseguró que hoy maneja 20 carpetas con
antecedentes de distintos vecinos que están en desacuerdo
con lo que le ha cobrado Chilquinta, pero que estos casos no
son los únicos, pues cada Junta de Vecinos está recibiendo
más antecedentes de esta situación.
“Hemos tenido muy buena acogida con este llamado,
incluso con las Juntas de Vecinos que no están activas, me
estoy haciendo cargo yo, aprovecho esta instancia para hacer
el llamado, para que se acerque la gente a mi casa, yo vivo
en la Villa Cordillera, pasaje Volcán Osorno #193, pueden ir
a dejar la carpetita, se amplió el plazo hasta el 14 de agosto
para recibir la información”, detalló la dirigenta.
Respecto de las acciones que se van a seguir, Claudio
Gómez Castro, abogado de la Oficina Comunitaria de
DIDECO San Felipe, advirtió que “nosotros sabemos que
Chilquinta es una empresa grande y a veces cuando un
vecino reclama individualmente es difícil que le den
respuestas, pero cuando se aúnan las fuerzas y nosotros
como municipio podemos actuar como canalizador, creemos
que podemos tener mayores y mejores resultados ante la
Superintendencia y, eventualmente, analizando caso a caso,
y por qué no recurrir por infracción a la Ley del
Consumidor”.
El concejal Ricardo Covarrubias Covarrubias, agregó que
“nosotros realmente estamos muy preocupados, porque la
comunidad se ha visto abatida frente a estos cobros
excesivos, pero aquí hay una Superintendencia de
Electricidad y Combustibles que debe dar respuesta
sancionatoria a una empresa que entrega energía eléctrica y
que lamentablemente ha venido golpeando fuerte en la
Región de Valparaíso”.

Municipalidad de San Felipe apoyará
eventual demanda colectiva de vecinos en

contra de Chilquinta

presuntos cobros indebidos por parte de
Chilquinta y los niveles a los que nosotros
iremos, inicialmente veremos la
Superintendencia (de Electricidad y
Combustibles) y todo aquel que quiera
hablar con nosotros, por supuesto,
estamos llanos a conversarlo, pero nuestra
meta es que esto sea solucionado a la
brevedad, dado que es una situación
injusta que están viviendo muchas
personas de nuestra comuna”, enfatizó la
jefa comunal.
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La casa de un ex presidente y museo en el
Valle de Aconcagua

A v e n i d a  M i r a f l o r e s  # 1 2 1 9

Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.

Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Se trata de la casa del ex presidente, Pedro Aguirre
Cerda, quien pasó su infancia en la comuna de Calle
Larga.
El Centro Cultural es uno de los espacios más
importante del Valle del Aconcagua en la
preservación y difusión del patrimonio, la cultura y
las artes, Ha realizado convenios de mutuo interés
con instituciones culturales, educacionales sociales y
turísticas regionales, nacionales e internacionales que
acercan el conocimiento, disfrute y formación en
disciplinas artísticas, culturales, patrimoniales a la
comunidad y los visitantes.
Cabe señalar que el Museo Presidente Pedro Aguirre
Cerda está situado en la localidad de Pocuro de Calle 

Larga, en la casa natal del ex presidente y está 
 orientado a difundir, proteger y promover su
memoria y legado, incorporándose a los espacios
museales existentes en Chile, a través de la
exhibición de objetos, videos, fotografías y
documentos que dan cuenta de su importancia y
aporte al desarrollo de la Nación.
Este lugar es el escenario de diversos eventos,
ceremonias y actividades culturales que se realizan en
la comuna y que tiene el recuerdo nada menos que la
casa de un ex presidente de Chile. El centro cultural
fue inaugurado el año 2013 en la administración del
alcalde, Nelson Venegas.

10 DE AGOSTO DE 2023CRÓNICA
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Municipio de Los Andes entregó becas a 170
estudiantes de educación superior 

Entre estudiantes de educación técnico- profesional y
carreras universitarias
La entrega de la Beca Municipal de Educación Superior
para este año benefició a 170 estudiantes, siendo 100
estudiantes de carreras profesionales y 70 de nivel técnico
los escogidos, que recibieron el aporte de manos del
alcalde Manuel Rivera.
La inversión municipal este año alcanzó los $45 millones
de pesos y busca ser un aporte en dinero a las familias
andinas, cuyos hijos /as cumplieron con requisitos socio-
económicos, pero también académicos.
El alcalde Manuel Rivera sostuvo que “estamos muy
orgullosos porque acá hay un filtro del punto de vista 

muy conformes. Francesca Chaparro, dijo que este
“beneficio nos ayuda bastante y doy gracias al alcalde.
Mientras que Sofia Araya agregó. “me siento orgullosa
de mi hija apoyándola siempre, damos las gracias a la
Municipalidad de Los Andes y al alcalde Manuel Rivera,
estoy muy orgullosa de este momento”. Mientras que
Nicolet Ocayo, afirmó que “para mí es de gran ayuda esta
beca, nos sirve para costear mis estudios ya que me
costaba el financiamiento porque tengo dos hijos”.
Finalmente, Dylan Varas sostuvo que “esto es una ayuda
es súper grande no tenemos muchos recursos y no me
esperaba esto, pero me esforcé mucho y ese el esfuerzo
es bien recompensado”.
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social, pero también de notas, acá
están nuestros mejores estudiantes,
eso nos llena de satisfacción como
andinos y andinas, que esperamos
que se retribuya cuando vuelvan
siendo unos profesionales,
sabemos que es un granito de
arena que nos llena de orgullo
poder entregar”.
Sergio Salazar, director de
Desarrollo Comunitario de la
Municipalidad de Los Andes, dijo
que “este un proceso que
iniciamos hace algunos meses que
se hace muy rigurosamente tras
evaluaciones y visitas
domiciliarias, caso a caso, de todo
el equipo de asistentes sociales de
la dirección”.
Los beneficiados se mostraron 



 

 

¿Por qué es importante contar con
buenos liderazgos?
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Claudio Rodríguez
Consultor especialista en formación de líderes y equipos de trabajo

Antes de explayarme en el tema, considero necesario definir qué
entendemos por liderazgo. Si buscan mediante Google u otros buscadores
que es liderazgo, seguro encontrarán cientos de definiciones expresadas
de manera distinta, pero que en el fondo apuntan a lo mismo. 
En lo personal me gusta definir liderazgo como el conjunto de
habilidades que posee una persona, que le ayuda a influir en forma
positiva..o negativa, sobre otras personas. Así es, positiva o negativa,
porque desgraciadamente existen líderes negativos en todos los dominios
que conocemos: política, empresas, organizaciones sociales, por nombrar
algunos. 
De acuerdo a lo observado en las últimas décadas, se aprecia una
importante escasez de líderes capaces de conducir a sus países, empresas
e instituciones de todo tipo hacia el resultado deseado.
Kancho Stoychev, presidente de la reconocida empresa internacional de
encuestas Gallup, daba cuenta, en una entrevista que le realizara en
febrero del año 2020 la emisora internacional de Alemania Deutsche
Welle, que la calificación de los líderes en todo el mundo estaba cayendo
en su evaluación por parte de la población en una crisis de prestigio y
confianza. Y agregaba que la excepción la constituía Angela Merkel,
Canciller Alemana a la fecha de la encuesta y el Papa Francisco y la
razón de ello era que la gente prefería un enfoque reflexivo y medido, a
lo que habría que agregar consecuencia entre lo que se dice y se hace.
Chile, al igual que los países de Centro y Sudamérica viven un clima de
incertidumbre e inestabilidad política, social, cultural y económica, que
requerirá de conductores y líderes eficaces que logren cohesionar a sus
países y equipos. Gran desafío.

En el caso de las empresas, el fortalecimiento de los liderazgos y el
alineamiento de sus integrantes con su visión, misión y objetivos
estratégicos, y la generación de sinergia en los equipos de trabajo, será
fundamental para alcanzar los logros que se desean alcanzar.
Al concluir esta reflexión, me gustaría exponer a modo de ejemplo a una
de tantas buenas personas con los que ha contado el mundo. Se trata de
Martin Luther King, líder que luchó en forma pacífica por los derechos
civiles de la población de raza negra de Estados Unidos, quien en un
discurso notable dijo: “I have a dream”…tengo un sueño que compartir,
y con esta simple frase que llenó de contenidos inspiró a millones de
personas para cambiar la segregación racial de su país.
Gran ejemplo para respaldar la importancia que tiene contar con buenos
líderes que inspiren a otros a impulsar, sin claudicar, una idea, un sueño o
una misión. Los países, las organizaciones y las empresas que exhiben
grandes logros han contado con líderes capaces de inspirar con su
ejemplo y convicción a muchos.
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